
P r o t o k o l l

der Jahreshauptversammlung 2025

des Fördervereins Hospiz Mölln e. V.

am Dienstag, 29.04.2025,19.00 Uhr

A n w e s e n d e : s . A n w e s e n h e i t s l i s t e

Beginn: 19.04 Uhr

T O P 1 Begrüßung

Die 1. Vorsitzende Dr. Karina Zühlsdorf begrüßt die Anwesenden, stellt die frist- und
formgerechte Einladung und Beschlussfähigkeit fest und eröffnet damit die
Jahreshauptversammlung. Die vorliegende Tagesordnung wird festgestellt und genehmigt.

Mit einer Schweigeminute wird der verstorbenen Mitglieder gedacht.

T O P 2 G r u ß w o r t e

2.1 Bgm. Ingo Schäper übermittelt seine Grüße und Dankbarkeit an alie ehrenamtlich Tätigen
und hebt als Meilenstein des letzten Jahres die Eröffnung der Tagesinsel hervor.

2.2 Der Stadtpräsident der Stadt Ratzeburg, Herr Andreas v. Gropper übermittelt seine Grüße
auch im Namen von Bgm. Eckhardt Graf und dankt sehr für den Einsatz aller
Vereinsmitglieder.

Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder

gemäß Anwesenheitsliste: 40

T O P S

T O P 4 Genehmigung des Protokolls der JHV vom 06.06.2024

Das Protokoll war auf der homepage eingestellt unter www.hospiz-moelln.de und lag 30
Minuten vor der Versammlung in Papierform zur Einsicht aus.

Es wurde einstimmig genehmigt.

T O P 5 B e r i c h t d e r 1 . V o r s i t z e n d e n

Frau Dr. Karina Zühlsdorf berichtet von der Gründung des Fördervereins am 8.6.2019 mit
damais 19 Personen. Seitdem wurde fortwährend um Spenden und Mitglieder für zuerst das
vollstationäre und später -als Zwischenziel -das Tageshospiz geworben.

Es gehen immer wieder auch größere Spenden aus privaten Feiern, Trauerfällen, aber auch
von Firmen, Flohmärkten etc. zugunsten des Fördervereins ein.

Ein besonderes Ereignis des letzten Jahres war dann die Gründung der gGmbH „Hospiz
Nordkreis Herzogtum Lauenburg“ am 28.06.2024 mit den Gesellschaftern Palliativcare,
Hospizgruppe und Förderverein. Die Geschäftsführerinnen sind Frau Edelgard Liedtke und
Frau Wiebke Hargens.



Am 01.12.2024 erfolgte dann die Eröffnung des Tageshospizes „Tagesinsel“. Weitere
Einzelheiten dazu werden Im nächsten Tagesordnungspunkt bekannt gegeben.

TOP 6Vorstellung und Bericht der Geschäftsführerinnen der „Tägesinsel“

Frau Hargens und Frau Liedtke stellen sich als ehrenamtlich tätige Geschäftsführerinnen der
Tagesinsel vor, wo sie Insbesondere im letzten halben Jahr nahezu in Vollzeit beschäftigt
waren. Die Raumplanung, Vertragsverhandlungen mit den Krankenkassen, die
Arbeitsverträge etc. haben für viel zu erledigende Arbeit gesorgt.

Die Tagesinsel ist als Brücke zwischen ambulanter und stationärer Versorgung ein echtes
Leuchtturmprojekt mit vielen neuen Aufgaben.

Am 30.11.2024 hat die offizielle Eröffnung der Tagesinsel stattgefunden, welche auch am
01.12.2024 mit dem Tag der offenen Tür gefeiert wurde. Sie waren beide überwältigt von dem
großen Interesse, welches an der hohen Besucheranzahl abzulesen war.

Die Tagesinsel hat geöffnet von Mo -Fr von 8.30 -16.30 Uh '. Ein Team von 5Pflegekräften
und vielen Ehrenamtlichen sorgt für einen reibungslosen Betrieb.

Es hat inzwischen mehrere kreative Angebote und auch ein Konzert für Gäste und Angehörige
gegeben. Seit einiger Zeit werden die Mahlzeiten jetzt von den Gästen und dem
Pflegepersonal selbst gekocht.

Die Voraussetzungen, um als Gast in die Tagesinsel aufgenommen zu werden, sind eine
ärztliche Verordnung, ein Tränsportschein (sofern men nicht privät gebracht werden kann) und
ein aktuelles Attest, dass man frei von ansteckenden Krankheiten ist.

Frau Hargens stellt mit einem kleinen Film, der auch auf der homepage eingestellt wird, die
Räumlichkeiten und Arbeit der Tagesinsel nochmal vor. Sie betont nochmal, wie wichtig die
Werbung ist, um dieses Projekt weiter bekannt zu machen.

Zum Abschluss bedankt sich Frau Dr. Zühlsdorf mit Blumen und Wein bei den beiden
ehrenamtlichen Geschäftsführerinnen. Weiterhin geht ein großer Dank an die
Spendenmitglieder, da die Förderung der Tagesinsel It. Gesetzgebung laufend erfolgen muss.

TOP 7Bericht der Schatzmeisterin/Kassenbericht über das Rechnungsjahr 2024

Derzeit, d. h. zum Stichtag 31.12.2024, hat der Förderverein 227 Mitglieder. Vergieichszahlen
zu den Vorjahren können dem Kassenbericht (s. Anlage) entnommen werden.

Die Einnahmen lagen im Jahr 2024 bei über 250.000 €, die Ausgaben bei ca. 128.000 €.

Die Summe der Rücklagen liegen bei 545.000 €.

Kreissparkasse: Girokonto ca. 134.000 €, Festgeld 180.000 €

Raiffeisenbank: Girokonto ca. 13.500 €, Festgeld 250.000 €

An die Tagesinsel wurden im 1. und 2. Quartal 2025 je ca. 75.000 €überwiesen. Die weitere
Entwicklung über Fördergelder bleibt abzuwarten und ist abhängig von der Belegung. Auch
Frau Heitmann weist darauf hin, dass der Gesetzgeber vorgesehen hat, dass 5%der Kosten
eines Hospizes dauerhaft durch Spenden generiert werden müssen.

Frau Heitmann teilt mit, dass sie für das Amt der Schatzmeisterin nicht mehr kandidieren wird.
Frau Dr. Zühlsdorf bedankt sich mit Blumen und Wein im Namen des Fördervereins bei ihr
und auch bei Herrn Heitmann, der die Arbeiten des Steuerberaters bisher ehrenamtlich für
den Verein durchgeführt hat, für den großen und unermüdlichen Einsatz im Sinne des
F ö r d e r v e r e i n s b i s h i e r h e r .

TOP 8Aussprache

Frau Dr. Zühlsdorf erklärt kurz die hohen Förderbeträge aus dem 1. und 2. Quartal 2025 mit
den derzeit mtl. Fixkosten (der größte Anteil sind Personalkosten) von 25.000 €.



Die Gesellschafter prüfen und begutachten quartalsweise die Zahlen. Daraus wird dann der
Förderantrag an den Förderverein gestellt. Sie weist darauf hin, dass weder der Förderverein
noch die Tagesinsel gewinnorientiert arbeitet.

TOP 9Bericht der Kassenpriifer und Entlastung der Schatzmeisterin sowie des Vorstands

Der diesjährige Kassenprüfung fand am 08.04.2025 mit Frau Oesterreich und Frau Lange bei
Frau Heitmann statt. Der Prüfungsbericht wurde von Frau Lange vorgetragen und in
Schriftform zu den Akten genommen. Die Prüfungen haben keinerlei Beanstandungen
ergeben.

Frau Lange stellt den Antrag auf Entlastung der Schatzmeisterin und des gesamten
Vorstandes für 2024 und führt die Abstimmung durch. Die anwesenden Mitglieder stimmen bei
1Enthaltung ansonsten einstimmig dem Antrag zu. Die Entlastung ist somit erfolgt.

T O P 1 0 W a h l e n

1 . V o r s i t z e n d e / r

Frau Dr. Zühlsdorf stellt sich erneut zur Wahl. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Die Wahl
erfolgt einstimmig. Frau Dr. Zühlsdorf nimmt die Wahl an.
S c h a t z m e i s t e r / i n

Es gibt keine Wahlvorschläge. Die 1. Vorsitzende schlägt vor, diese Tätigkeiten vorerst
kommissarisch dem geschäftsführenden Vorstand, namentlich Frau Dr. Karina Zühlsdorf,
zu übertragen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.
S c h r i f t f ü h r e r / i n

Gudrun Fischer stellt sich erneut zur Wahl. Die Wahl erfolgt einstimmig. Frau Fischer
n i m m t d i e Wa h l a n .
b i s z u 5 B e i s i t z e n d e

Frauke Elvers-Kähler stellt sich erneut zur Wahl. Die Wahl erfolgt einstimmig. Frau
E l v e r s - K ä h l e r n i m m t d i e Wa h l a n .

Hans-Joachim Kethelhut stellt sich zur Wahl. Die Wahl erfolgt einstimmig. Herr
K e t h e l h u t n i m m t d i e Wa h l a n .

Jan Wiegels stellt sich zur Wahl. Die Wahl erfolgt einstimmig. Herr Wiegels nimmt die
W a h l a n .

Rainer Voß stellt sich erneut zur Wahl. Die Wahl erfolgt einstimmig. Herr Voß nimmt
d i e Wa h l a n .

Woifqanq Herzog stellt sich erneut zur Wahl. Die Wahl erfolgt einstimmig. Herr
Herzog nimmt die Wahl an.

Kassenprüfer/ in
Peter Petzold stellt sich zur Wahl. Die Wahl erfolgt einstimmig. Herr Petzold nimmt die
W a h l a n .

a .

b .

c .

d .

1 .

2 .

3 .

4.

5 .

e .

TOP 11 Anträge/Verschiedenes

Es gibt keine Anträge/Fragen/Anmerkungen. Frau Dr. Zühlsdorf bedankt sich für das Interesse
und zahlreiche Erscheinen und betont zum Ende der Sitzung, dass wir weiterhin gemeinsam
für ein stationäres Hospiz kämpfen werden.

E n d e : 2 0 . 5 4 U h r

Möl ln, 29.04.2025

/

Gudi!̂  -ischer, SchriftführerinDr. Kar ina Züh isdor f , 1 . Vors i tzende
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Dr. Karina Zühlsdorf
Ferdinand-Sauerbruch-Str. 9
23879 Mölln

Spendenkonten:
Kreissparkasse Herzogtum Lauenburg
IBAN: DE37 2305 2750 0081 5915 70
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Volksbank Raiffeisenbank e.G. Ratzeburg
IBAN: DE46 2019 0109 0031 1771 50
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Kassenprüfungsbericht für das Jahr 2024

Kassenprüfung für den Zeitraum
stattgefunden.

An der Kassenprüfung haben als Kassenprüferinnen teilgenommen:
1. Frau Edith Lange
2. Frau Petra Oesterreich

Beanstandungen. Die Konten für den Prüfungszeitraum
^ “ Grundsätzen der ordnungsgemäßen Buchführung geführt SämtlicheBelege, Kontoauszüge sowie Kopien der erteilten Spendenbescheinigungen lagen vollständig

Ss'üwle'' f"® Schatzmeisterin Elke Heitmann umfassendbeantwortet und sämtliche Auskünfte zufriedenstellend erteilt.

Vore'taSrvo'l“'®"""®" acWagen die Entlastung der Schatzmeisterin und

1.1. 2024 bis 31. 12. 2024

und plausibel

des gesamten

n jMölln, den 29. April 2025

Edith Lange / Petra Oesterreich

1. Vors. Dr. Karina Zühlsdorf/2. Vors. Ulf Thießen /Schatzmeisterin Elke Heitmann


